

SCHOPENHAUER : L'AMOUR ET LE SEXE

Pour Schopenhauer, la seule racine de l'amour réside dans la pulsion sexuelle ; sa base et ses fondements sont purement physiques.

« La volonté », qui est le fondement de la philosophie de Schopenhauer, est une force vitale et chaotique qui anime tout être vivant. L'amour est une manifestation de cette «volonté». En vous donnant l'illusion d'être amoureux, « la volonté » cherche à perpétuer l'espèce à travers vous. La procréation est le seul but véritable de toute passion amoureuse. Cependant, les amants, pour la plupart, n'ont pas conscience que le seul but de leur passion amoureuse est la procréation. En tombant amoureux, les protagonistes ont l'impression de servir leur intérêt, mais en réalité, ils servent inconsciemment la volonté de l'espèce.

Si les hommes se sentent libres de choisir le partenaire qui leur convient, cette liberté est une illusion. Notre choix de partenaires est déterminé par « la volonté », c'est-à-dire notre instinct. Et cet instinct nous prédispose à choisir un certain type de partenaire pour perpétuer la vie. L'homme recherche chez la femme l'âge, la plénitude de la chair, l'ossature et la beauté du visage. Quant à la femme, elle recherche l'âge, puis la force et le courage. La femme se préoccupe des qualités qu'elle ne peut pas transmettre ; elle se préoccupe peu de la beauté, car la beauté se transmet par la femme.

Ces critères consistent à corriger les défauts d'une personne par compensation, c'est-à-dire que nous allons tomber amoureux de la personne qui aura les qualités dont nous sommes privés. Schopenhauer illustre ces propos par une métaphore chimique : « Les deux personnes doivent se neutraliser mutuellement comme l'acide et l'alcali pour former un sel neutre. » Par exemple, un homme peu viril cherchera une femme masculine, une femme ayant un gros nez cherchera un homme avec un petit nez pour qu'ainsi le nouveau-né ait un nez moyen. Ce sont ces critères relatifs qui caractérisent les passions amoureuses, qui leur donnent leurs différences d'intensité : plus les caractéristiques de notre amant corrigeront les nôtres et permettront d'engendrer un individu parfait aux yeux de l'espèce, plus la passion sera forte. Les passions amoureuses sont donc un jeu de l'espèce pour se conserver sans se dégrader.

Pourquoi la passion amoureuse disparaît ou diminue après l'accouplement ?

La passion amoureuse disparaît ou diminue après le sexe car la volonté de l'espèce a été atteinte. Un mariage fondé donc sur la passion amoureuse a de grandes chances de ne pas réussir, car la passion amoureuse disparaît lorsque son but est atteint. De même, un mariage fondé sur les intérêts a de grandes chances d'échouer car il ne se repose sur aucun fondement solide.

Le mariage devrait être fondé sur l'amour et l'amitié. L'amour, même s'il disparaît, l'amitié le remplace, car l'amitié est plus durable.